

## **Segundas conferencias interregionales de IPA en Montevideo**

La Asociación Psicoanalítica Internacional a través de su Comité para las Conferencias Interregionales (Committee on Interegional Conferences CIRC), ha realizado en la ciudad de Montevideo, durante los días 16,17 y 18 de abril, un importante intercambio científico, donde estuvieron representados Europa, América del Norte y América Latina.

Esta es la segunda actividad científica de este tipo que sucedió a la que ya fuera realizada el año pasado en la ciudad de Viena.

El objetivo de esta actividad es el intercambio científico entre las tres regiones, donde en un marco de pluralismo teórico y clínico, los miembros de IPA puedan seguir profundizando en su formación continua en una actividad gratuita para todos, ya que la IPA se hace cargo de todos los costos económicos de estas Conferencias.

La coordinación del programa científico estuvo a cargo de la Presidenta del CIRC, Dra. Sara Zac de File, vicepresidenta de IPA por América Latina. Esta tarea se organizó con la participación de las catorce sociedades psicoanalíticas pertenecientes a Argentina, Brasil, Chile, Perú y Uruguay. Los secretarios y directores científicos de estas sociedades, elaboraron previamente una propuesta de trabajo, que a su vez llevaron a sus respectivas sociedades para elegir tanto el tema como los conferencistas. Fue así que, en una consulta democrática se eligió trabajar sobre el tema: "Psicoanálisis hoy: cambios y desafíos en su teoría, método y práctica clínica". Los conferencistas que resultaron electos fueron: por Europa el Dr. Ronald Britton (Londres) y Dr. César Botella (París) en lugar del Dr. André Green. Por América del Norte Prof. Robert Caper MD (California) y Prof. Dr. Otto Kernberg (Nueva York). Por América Latina el Dr. Isidoro Berenstein (Buenos Aires) y el Prof. Dr. Ricardo Bernardi (Montevideo).

Las conferencias que se dictaron fueron las siguientes: Dr. Isidoro Berenstein “En dirección hacia la vincularidad”, Prof. Dr. Ricardo Bernardi “La clínica psicoanalítica y el diálogo intra e interdisciplinario”. Dr. Ronald Britton “El inconsciente en la práctica”, Prof. Robert Caper MD “Psicoanálisis y psicología de los grupos”, Dr. César Botella “Interpretación y vía regresiva en la cura analítica”, Prof. Dr. Otto Kernberg “Psicoanálisis hoy, cambios y desafíos”.

Recogiendo el interés de los analistas de esta región de realizar discusiones clínicas desde diferentes líneas de pensamiento del psicoanálisis actual, se llevaron a cabo en este encuentro, discusiones sobre material clínico. Dicho material clínico fue presentado por el Prof. Dr. Otto Kernberg y fue comentado por el Dr. Britton y el Dr. Berenstein; el otro material clínico fue presentado por el Dr. César Botella y comentado por el Dr. Bernardi y el Dr. Caper.

Como actividad de cierre, se llevó a cabo una actividad multidisciplinaria abierta a todo público, donde se debatió sobre el tema “Violencia hoy”, con dos paneles consecutivos, donde participaron tanto psicoanalistas como especialistas del medio universitario y social (pediatra, jurista y trabajador social). En esa oportunidad, los psicoanalistas que expusieron sus ideas fueron: el Dr. Isidoro Berenstein, el Dr. Ricardo Bernardi, el Dr. César Botella en el primer panel. El Dr. Otto Kernberg y el Dr. Marcelo Viñar (Uruguay) participaron en el segundo panel de dicha actividad.

Además se realizó un doble esfuerzo porque se llevó a los conferencistas a los Hospitales Universitarios y a la Universidad de la República, para cumplir con nuestro objetivo de difusión del psicoanálisis en la sociedad y en el medio universitario en particular. Estas Conferencias de difusión fueron abiertas a todo público, los locales donde fueron realizadas fueron absolutamente colmados de profesionales y técnicos jóvenes (Médicos, Psiquiatras, Psicólogos y Psicoterapeutas) interesados en el Psicoanálisis. El Prof. Robert Caper MD dictó una conferencia en el Hospital de Clínicas titulada: “¿El Psicoanálisis cura?”, conferencia que se orientó hacia aspectos de la teoría de la técnica. El Dr. Britton y el Dr. Bernardi dieron una conferencia sobre Patologías narcisistas en el Hospital Pediátrico Pereira Rossell. El Dr. Isidoro Berenstein y Prof. Dr. Otto Kernberg concurren al Paraninfo de la Universidad para dictar sus conferencias que versaron sobre Educación y Psicoanálisis. Un aspecto importante a destacar fue la numerosa concurrencia que se dio en estas conferencias de difusión, que tuvieron un público estimado en total en 900 personas aproximadamente. Por otra parte los psicoanalistas que concurren a las Conferencias de IPA fueron

estimados en un total de 500 participantes. El público se constituyó mayoritariamente por analistas argentinos, brasileros y uruguayos, también vinieron desde Chile, Perú y México.

La actividad estuvo auspiciada por catorce Sociedades científicas y organismos públicos entre los que destacamos la Facultad de Medicina y Facultad de Psicología, con quienes coordinamos la realización de las Conferencias de difusión abiertas a todo público. Esto sirvió para estrechar vínculos en el medio científico y universitario. Por otro lado se lograron varios espacios de difusión de todas nuestras actividades en los más importantes medios de prensa escrita, radial y televisada.

En cuanto a las actividades internas que se dieron con motivo de estas conferencias, destacamos las reuniones de Directores de Instituto, Directores de Publicaciones y Directores Científicos de todas las Sociedades Psicoanalíticas participantes. Los Directores de Instituto pudieron informarse acerca de las gestiones que en cada uno de los países se están realizando en torno de la acreditación académica de los Institutos de Enseñanza de Psicoanálisis. Los Directores y secretarios científicos acordaron poner en marcha un foro de discusión científica regional a través de Internet en español y portugués.

La instrumentación organizativa de todas estas actividades, la llevó a cabo un Comité uruguayo que estuvo coordinado por María Cristina Fulco en una primera etapa y luego por Álvaro Nin y sus integrantes fueron: Carmen Medici de Steiner, Fedora Espinal de Carbajal, Laura Verissimo de Posadas, Marina Altman de Litvan, Beatriz de León de Bernardi y Gonzalo Varela.

*Dr. Álvaro Nin<sup>1</sup>*

---

<sup>1</sup>. Director Científico de APU. Vázquez Ledesma 2993-901 tel. 7111303; GP 11300.